



LO ACUSAN DE EXTORSIONAR A LIMONEROS

Capturan a *El Botox* en la Tierra Caliente

GABRIELA SERRALDE, OMAR ÁNGEL Y CUITLÁHUAC GUERRERO

El Sol de Morelia

Es señalado también por el homicidio del líder de productores del cítrico, Bernardo Bravo

MORELIA. César Alejandro N., alias *El Botox*, líder criminal y presunto extorsionador de productores de limón en Michoacán fue detenido ayer, confirmó Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana. Tras el arresto hubo bloqueos en al menos tres comunidades de la Tierra Caliente.

El Botox es el líder de *Los Blancos de Troya*, grupo del crimen organizado que surgió en 2015 bajó el sello de autodefensa, no obstante, se dedicó a la extorsión —principalmente de los sectores limoneros y aguacatero—, además del secuestro y homicidios, como el del presidente de la Asociación

de Citricultores de Apatzingán, Bernardo Bravo, ocurrido en octubre.

Bravo denunció en múltiples ocasiones el asedio al que está sometido el sector citrícola michoacano, que debe pagar de recho de piso al crimen organizado para poder trabajar.

Este líder criminal acumula siete órdenes de aprehensión: tres por extorsión, dos por tentativa de homicidio y el resto por homicidio. Hay dos recompensas por su captura, una del Gobierno de Michoacán, que

ofrecía 100 mil pesos y la otra de autoridades de Estados Unidos, por cinco millones de dólares.

Fue detenido ayer en el poblado de Santa Ana Amatlán, municipio de Buenavista, tras el cateo de uno de los domicilios donde se sabía que podría encontrarse. Al ingresar los agentes al inmueble, *El Botox* intentó saltar por una de las bardas, pero fue detenido por una agente.

Varios cómplices de *El Botox* fueron capturados en los últimos días. **Pág. 4**

EXTORSIONABA LIMONEROS EN MICHOACÁN

Cae *El Botox*, líder de *Los Blancos de Troya*



GABRIELA SERRALDE,
 OMAR ÁNGEL Y
 CUITLÁHUAC GUERRERO
 El Sol de Morelia

César N es señalado, entre otros crímenes, por el asesinato del líder de los limoneros de Apatzingán, Bernardo Bravo



CORTESÍA: SSPC

MORELIA. César Alejandro N, alias *El Botox*, líder criminal y presunto extorsionador de productores de limón en Michoacán fue detenido ayer, confirmó Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana. Tras el arresto, se registraron bloqueos en al menos tres comunidades de la Tierra Caliente.

"Hace unos minutos se detuvo a un sujeto apodado *El Botox* en Michoacán (...) Este sujeto es responsable de extorsiones a los limoneros, de extorsiones a otros productores y también de homicidios, incluyendo al líder de los limoneros (...) Bernardo Bravo", dijo García Harfuch en la conferencia mañanera que la Presidenta ofreció desde Puebla.

El Botox es el líder de *Los Blancos de Troya*, grupo del crimen organizado que surgió en 2015 bajó el sello de autodefensa, no obstante, se dedicó a la extorsión —principalmente de los sectores limoneros y aguacatero—, además del

secuestro y homicidios, como el del presidente de la Asociación de Citricultores de Apatzingán (ACVA), Bernardo Bravo, ocurrido a finales de octubre pasado.

Bravo denunció en múltiples ocasiones el asedio al que está sometido el sector citrícola michoacano, que debe pagar derecho de piso al crimen organizado para poder trabajar.

"Estamos, con esta detención, haciendo justicia al homicidio de Bernardo Bravo entre otros más y es un golpe contuso-directo a la extorsión en el Valle de Apatzingán", dijo el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, tras la captura del capo.

Este líder criminal acumulaba siete órdenes de aprehensión: tres son por extorsión, dos por tentativa de homicidio y el resto por homicidio, además de dos recompensas por su captura, una del Gobierno de Michoacán que ofrecía 100 mil pesos y la otra de autoridades de Estados Unidos por cinco millones de dólares.

GRUPO

LOS BLANCOS

Troya surgieron como grupo de autodefensas en 2015, pero terminaron en actividades de extorsión, secuestro y homicidios

El Botox fue trasladado ayer mismo a la CdMx desde Michoacán



OMAR GARCÍA HARFUCH

TITULAR DE LA SSPC

"Hace unos minutos se detuvo a un sujeto apodado El Botox en Michoacán, responsable de extorsiones a limoneros"



LOS BLOQUEOS

Fue detenido ayer en el poblado de Santa Ana Amatlán, municipio de Buenavista, tras el cateo de uno de los domicilios donde se sabía que podría encontrarse. Al ingresar los agentes al inmueble, *El Botox* intentó saltar por una de las bardas, pero fue detenido por una agente.

García Harfuch detalló que durante las últimas semanas, varios cómplices de *El Botox* fueron detenidos, entre ellos Rigoberto N, alias *El Pantano*, relacionado con el asesinato del empresario limonero; así como Blanca Lizbeth N, identificada como la pareja sentimental del líder criminal.

Luego de la detención de *El Botox*, el fiscal general de Michoacán, Carlos Torres Piña, ofreció una rueda en la que dio detalles del homicidio del líder de los limoneros.

Detalló que Bernardo Bravo se reunió el 19 de noviembre, cerca de las 17:38 horas, con *El Botox* en la comunidad de Cenobio Moreno, ubicada a 11 kilómetros de Santa Ana Amatlán, y después fue privado de su libertad. Su cuerpo fue hallado sin vida el 20 octubre en un camino a Tepetates-Apatzingán.

Torres Piña agregó que el representante de los limoneros habría pedido al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) que "le quitara de encima" a *El Botox*.

Habitantes del municipio de Apatzingán y autoridades de seguridad estatales reportaron bloqueos carreteros en las localidades de Santa Ana, Chandio y Rubén Romero, presuntamente realizados por personas armadas luego de la captura de *El Botox*.

De acuerdo con información proporcionada a *El Sol de Morelia*, ciudadanas y ciudadanos informaron sobre la situación que prevalecía en la región de Tierra Caliente, donde los bloqueos habrían sido una reacción a la aprehensión de este líder delincuencial.

En respuesta, la Secretaría de Seguridad Pública estatal informó que, a través del Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia de Michoacán (C5 Michoacán), se desplegaron agentes policiacos para liberar las vialidades.

El primer punto restablecido fue la carretera Apatzingán-Aguililla, lo cual fue confirmado también por el Observatorio de Seguridad Humana de la Región de Apatzingán. Al cierre de esta edición, no se reportaron heridos o víctimas por los bloqueos.